
Piana destacou a importância da melhoria da frota escolar para a manutenção do protagonismo da educação do Paraná como a melhor, entre as estaduais, de todo o Brasil
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Máxima 28 graus e mínima
15 graus em Curitiba e RMC

Quinta-feira ensolarada em
praticamente todas as cidades
do Paraná, com pouca presen-
ça de nuvens ao longo do dia
nas diversas regiões. Chance de
chuva é muito baixa no Estado.

Sete municípios da Grande Curitiba recebem 14
novos ônibus para reforço no transporte escolar

LUCAS FERMIN/SEED

Eleição do Rei Momo dá a largada
para o carnaval de Curitiba 2023

CIDO MARQUES/FCC (ARQUIVO)

O cortejo é formado pelo Rei Momo, rainha e duas princesas que animam as
festividades carnavalescas programadas pela Prefeitura e pelas escolas de samba
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Bastidores

Expediente

O deputado Luiz Claudio Romanelli (PSD) lamentou as
cenas divulgadas no final de semana que mostraram índios
Ianomâmis em completa situação de desnutrição e afirmou,
nesta segunda-feira (23), que as políticas públicas de seguran-
ça alimentar devem ser reforçadas porque são fundamentais
para atender comunidades mais vulneráveis. "Não existe ne-
nhum brasileiro ou brasileira que não tenha ficado estarreci-
do com as revelações da situação absolutamente terrível, da
tragédia humanitária, que afeta uma tribo Ianomâmi em Ro-
raima", afirmou. "Sabemos que os povos indígenas estão en-
tre as populações mais afetadas pela insegurança alimentar e
nutricional no Brasil".

Proposta nova forma de financiamento
para obras nas calçadas de Curitiba
No dia 16 de janeiro, a vereadora Amália Tortato (Novo)

protocolou, na Câmara Municipal de Curitiba (CMC), um
projeto de lei sugerindo um novo uso para o dinheiro que a
prefeitura arrecada ao vender potencial construtivo na capi-
tal do Paraná. A proposta é que até 10% desse valor seja
direcionado para o Fundo de Recuperação de Calçadas (Fun-
recal), cujo orçamento para 2023 é de apenas R$ 850 mil,
conforme alerta a parlamentar na justificativa do projeto.

Audiência pública discute experiência
que recupera 85% dos presos participantes
do programa
De acordo com a diretora-geral da Fraternidade Brasi-

leira de Assistência aos Condenados (FBAC), Tatiana Faria, o
trabalho realizado pela Associação de Proteção e Assistência
aos Condenados (APAC) apresenta um resultado concreto
na recuperação de presos e na queda de reincidentes. Se-
gundo ela, a taxa de reincidentes fica em torno de 14%, ou
seja, mais de 85% dos presos que participam do trabalho ofe-
recido pela APAC não retornam ao crime. As experiências
do modelo foram debatidas nesta terça-feira (24) na Assem-
bleia Legislativa do Paraná, em uma audiência pública propos-
ta pelo deputado Tadeu Veneri (PT).

Câmara de Curitiba recebe comitiva
de cidade-irmã nos EUA
O presidente da Câmara Municipal de Curitiba (CMC),

Marcelo Fachinello (PSC), recebeu, na tarde desta quarta-
feira (25), uma delegação da cidade de Columbus, capital do
estado de Ohio, nos EUA. A comitiva veio para à capital para-
naense promover um intercâmbio de soluções em áreas como
planejamento urbano, transporte público, mobilidade urbana
e habitação popular. Desde 2015, Columbus é cidade-irmã
de Curitiba e troca informações e conhecimentos com a
capital paranaense.

26 de Janeiro
Dia da Gula; Dia de São Timóteo.

Segurança alimentar é essencial para
atender comunidades vulneráveis,

afirma deputado Romanelli
ORLANDO KISSNER/ALEP

Em dia histórico, Fórum da Comarca
de Quatro Barras é inaugurado

Anseio do município há mais de uma década
tornou-se realidade na manhã desta terça-feira (24)
um dia de completar 62
anos de criação pela Lei
Estadual nº 4.338/1961, o

município de Quatro Barras rece-
beu oficialmente a designação de
Comarca. Durante a manhã desta
terça-feira (24), o Tribunal de Justi-
ça do Paraná inaugurou o Fórum
Regional da Comarca de Quatro
Barras "João Laurindo de Souza
Netto", por meio de seu presiden-
te, o desembargador José Laurin-
do de Souza Netto.

A solenidade também foi acom-
panhada pelo vice-governador do
Estado, Darci Piana; pelo prefeito
de Quatro Barras, Loreno Bernar-
do Tolardo; pela juíza diretora do
novo fórum, Dra. Rita Borges de
Area Leão Monteiro; pela presiden-
te da OAB, Dra. Marilena Indira
Winter; pelo promotor de Justiça,
Dr. Octacílio Sacerdote Filho, que
na ocasião representou o procu-
rador-geral de Justiça do Paraná,
Dr. Gilberto Giacóia; e pelo presi-
dente da Associação dos Magistra-
dos do Paraná, Dr. Jederson Suzin.

A presidente da OAB, Dra.
Marilena Winter, destacou a impor-
tância deste momento histórico
para a população. "É de se imagi-
nar certamente a imensa satisfação
da comunidade de Quatro Barras
ao inaugurar este Fórum Regional
de Quatro Barras. Um momento
realmente simbólico, que represen-
ta a concretização da autonomia e
independência judiciária deste
município.  É um exemplo de ini-
ciativa que contribui para o efeti-
vo aperfeiçoamento dos serviços
judiciais, facilitando o acesso de
quem dele necessita", afirmou a
presidente.

O integrante do Ministério Pú-
blico do Paraná, Dr. Olympio de
Sá Sotto Maior Neto, relembrou
momentos marcantes vivenciados
no município há algumas décadas,
a exemplo da emancipação políti-
ca de Quatro Barras, a qual teve
oportunidade de presenciar pes-
soalmente. Ele ressaltou a impor-
tância de se estabelecer a facilida-
de de acesso dos serviços judiciá-
rios à população.
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O prefeito Loreno Bernardo Tolardo relembrou o anseio, já na sua
primeira gestão, em 2009, de o município ter a designação de comarca
"É a preocupação de fazer com

que as promessas de cidadania que
já estão contempladas, especial-
mente na Constituição Federal, e
não por acaso, possam chegar à
vida cotidiana da vida de milhões
de brasileiros e paranaenses que
se encontram ainda afastados da
possibilidade do exercício dos di-
reitos elementares. Que Quatro
Barras possa estabelecer espaço
para implementação de cidadania",
enfatizou.

O vice-prefeito de Quatro Bar-
ras, Jarbas Mocelin, e o presidente
da Câmara Municipal, vereador
Antônio Cezar Creplive, também
enalteceram este dia histórico. "É
um marco para Quatro Barras e
uma conquista sem precedentes. É
a proximidade dos serviços ampli-
ando o acesso à justiça", disseram.

O prefeito Loreno Bernardo
Tolardo relembrou o anseio, já na
sua primeira gestão, em 2009, de
o município ter a designação de
comarca. "Hoje é um dos dias mais
felizes para mim e acredito que
para toda a cidade, tão importan-
te quanto a própria emancipação
política. Um dia que vai entrar para
a história", relatou.

"Desde 2009, tínhamos esse
ideal, este anseio, de transformar
o município em comarca. Era um
sonho. Um sonho de muitas pes-
soas, que culmina hoje com a inau-
guração deste fórum - uma con-
quista que se deve muito à sensi-
bilidade e à visão do presidente do
TJPR, desembargador José Laurin-

do de Souza Netto, bem como de
todo o colegiado do TJPR que apro-
vou de forma unânime a criação
da comarca", destacou Tolardo.

O prefeito também agradeceu
aos magistrados de Campina Gran-
de do Sul pelo atendimento até
então prestado à população de
Quatro Barras; à Assembleia Legis-
lativa do Paraná, com menção es-
pecial aos deputados Alexandre
Curi e Ademar Traiano; e ao go-
vernador Ratinho Junior, pela san-
ção da lei estadual.

"Quatro Barras está prepara-
da para o futuro. Hoje está repre-
sentada pelo Poder Executivo, Le-
gislativo e agora também pelo Po-
der

Judiciário, formando assim a
tríade dos poderes, encontrando-
se emancipada por completo. Que
todos nós possamos deixar um le-
gado de trabalho e progresso para
as futuras gerações", concluiu o
prefeito, ao agradecer a presença
de sua mãe, dona Inez Michelon
Tolardo; de sua esposa Ederci
Sbrissia Tolardo; e dos filhos Dr.
Caio e Thamires Tolardo, presen-
tes na solenidade.

O vice-governador Darci Pia-
na, que representou o governador,
enalteceu a conquista. "Em nome
do governador Ratinho Junior pa-
rabenizamos o TJPR e o Município
por esta conquista. Tenho certeza
de que esta comarca fará seu pa-
pel que é fazer com que a justiça
chegue às pessoas", disse o vice-
governador.
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prefeita de Pinhais,
Rosa Maria, recebeu
em seu gabinete nesta

terça-feira (24) a nova delega-
da da Delegacia Cidadã de Pi-
nhais, Géssica Feitosa Moraes
de Andrade, e o delegado titu-
lar Hormínio de Paula Lima
Neto. Eles passam a atuar jun-
tos no comando da Polícia Ci-
vil no município, sendo Andra-
de responsável pelo cuidado
dos crimes contra as mulheres,
crianças e idosos, e Neto à fren-
te das situações gerais da polí-
cia. A reunião contou com a
presença da secretária de As-
sistência Social, Rosangela Ba-
tista, da diretora da Divisão de
Administração da Secretaria de
Segurança e Trânsito, Andrea
Mendes Motelevicz, e do supe-
rintendente da Guarda Muni-
cipal, Dorival Selbach Jr.

Entre os principais assun-
tos do encontro, a nova dele-
gada afirmou que atuará no
Núcleo de Atendimento à Mu-

Nova delegada adjunta de Pinhais
atua no combate a crimes contra a mulher

Géssica Feitosa Moraes de Andrade passa a atuar com o delegado titular Hormínio de Paula Lima Neto, na Delegacia Cidadã
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A Delegacia Cidadã de Pi-
nhais fica na Rua Europa,
211, no Centro. O telefone
é (41) 3667-1598. E-mail:
dppinhais@pc.pr.gov.br

Entre os principais assuntos do encontro, a nova delegada
afirmou que atuará no Núcleo de Atendimento à Mulher

cia doméstica supera os outros
crimes por uma boa monta e
eu venho com a prioridade de
melhorar isso, não só com ação
repressiva como educativa",
pontuou.

Andrade acrescentou ainda
que o novo espaço da Delega-
cia de Pinhais terá o objetivo
de acolher as mulheres de uma
forma humanizada. "A mulher
vai ser atendida por outra mu-
lher, vai ter um espaço reser-
vado de Boletim de Ocorrên-
cia, para Medida Protetiva, que
ela vai poder falar abertamen-
te sem ter medo de ter alguém
ouvindo. A gente vai ter um
espaço para as crianças, porque
às vezes as mães comparecem
na delegacia com a criança e
não tem com quem deixar, a
gente vai ter uma brinquedo-
teca, então vai ser um projeto
anexo para a delegacia", com-
pletou.

A prefeita Rosa Maria des-
tacou a importância da chega-

da da delegada ao município.
"Considero um ganho muito
importante para nossa cidade.
Há muitos anos, aguardávamos
uma delegada da mulher e a
doutora Géssica, como delega-
da adjunta, vai contribuir imen-
samente com as políticas pú-
blicas de proteção às mulheres,
pois hoje infelizmente é uma
das grandes demandas que os
municípios vivenciam, então eu
fiquei muito feliz, em saber que
Pinhais hoje contará com um
atendimento específico e ain-
da mais qualificado na defesa
dos direitos da mulher, sobre-
tudo as que sofrem violência
doméstica", declarou.

lher. "O atendimento à mulher
para mim é uma prioridade, e
aqui em Pinhais a gente tem um
problema com a questão da
violência doméstica e familiar

porque a quantidade de casos
está aumentando, principal-
mente agora depois da pande-
mia o volume de inquéritos que
nós temos de casos de violên-

Rio Branco do Sul

SMAPA oferece apoio da Patrulha
Agrícola na colheita de abóbora

O objetivo é auxiliar nos trabalhos dos produtores e fortalecer a atividade agrícola do município
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OA Patrulha Agrícola Mecani-
zada é o suporte essencial ofe-
recido pela prefeitura, por meio
da Secretaria Municipal de Agri-
cultura, Pecuária e Abasteci-
mento (SMAPA) aos produto-
res rurais rio-branquenses,
pois auxilia na realização de
serviços dentro das proprieda-
des. Neste mês os trabalhos fo-
ram intensificados na colheita
da abóbora em diversas pro-
priedades, com a utilização da
carreta agrícola.

Para ter acesso à Patrulha
Agrícola é necessário ter ins-
crição de produtor rural e fa-
zer o cadastro junto à Secre-
taria Municipal de Agricultura,

Neste mês os trabalhos foram intensificados na colheita da abóbora em diversas propriedades

Pecuária e Abastecimento
(SMAPA), que fica na Avenida

Paraná, nº 61, no centro de Rio
Branco do Sul, próxima ao Co-

légio Estadual Maria da Luz
Furquim.

A Patrulha Agrícola é
composta pelos seguintes
itens:

IMPLEMENTOS
AGRÍCOLAS

- Grade Aradora;
- Grade Niveladora;
- Carreta;
- Subsolador;
- Plaina;
- Batedeira de Cereais;
- Rotativa.

VEÍCULOS:
- Trator Valtra 785;
- Trator New Holland

TL95;
- Trator Tramontini 3230.
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Paraná

Sete municípios da Grande Curitiba recebem 14
novos ônibus para reforço no transporte escolar

Investimento de R$ 4,73 milhões contempla Almirante Tamandaré, Cerro Azul, Campo Largo, Lapa, Piên, São José dos Pinhais e
Tijucas do Sul. Veículos integram o programa Caminho da Escola, que entregará 340 novos ônibus escolares até o fim de fevereiro
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Piana destacou a importância da melhoria da frota escolar para a manutenção do
protagonismo da educação do Paraná como a melhor, entre as estaduais, de todo o Brasil

Governo do Estado en-
tregou nesta quarta-feira
(25), mais 14 novos ôni-

bus para transporte dos alunos das
redes municipal e estadual de en-
sino, matriculados nas escolas de
sete municípios da Região Metro-
politana de Curitiba: Almirante Ta-
mandaré, Cerro Azul, Campo Lar-
go, Lapa, Piên, São José dos Pinhais
e Tijucas do Sul. Eles integram o
Núcleo Regional de Educação da
Área Metropolitana Sul. O investi-
mento é de R$ 4,73 milhões, com
recursos do Governo do Estado.
A entrega foi feita pelo vice-gover-
nador Darci Piana, junto com o se-
cretário estadual da Educação,
Roni Miranda, em solenidade no
Colégio Estadual de Ensino Profis-
sional (CEEP) Newton Freire, em
Pinhais. O encontro teve a presen-
ça de prefeitos dos municípios con-
templados.

Piana destacou a importância
da melhoria da frota escolar para
a manutenção do protagonismo da
educação do Paraná como a me-
lhor, entre as estaduais, de todo o

Brasil. "Os resultados do trabalho
feito pelo Governo do Estado nos
últimos anos tem, cada vez mais,
colocado a educação da rede es-
tadual do Paraná em evidência no
cenário educacional. Nosso obje-
tivo com este ciclo de entregas de

novos ônibus é fortalecer ainda
mais este pilar do desenvolvimen-
to, que é a educação", afirmou.

Os 14 veículos integram o Pro-
grama Caminho da Escola, que
entregará um total de 340 novos
ônibus escolares até o fim de feve-

Junior, para 100 municípios para-
naenses. Nesta terça-feira (24), 24
veículos foram entregues para mu-
nicípios do Norte do Estado.

Para o secretário Roni Miran-
da, a qualidade no transporte dos
alunos da rede estadual é parte
vital para o bom desempenho es-
colar. "O transporte garante a fre-
quência do estudante. O aluno que
mora em áreas rurais, mal pavi-
mentadas, muitas vezes não con-
segue chegar à escola. Se ele não
chega, não aprende. Por esse mo-
tivo, um bom transporte é essen-
cial para a garantia do bom de-
sempenho escolar", afirmou.

Em 2023, destacou o secretá-
rio, a continuidade de políticas
públicas semelhantes deve garan-
tir uma educação ainda mais forte
no Paraná. "Além da qualidade do
transporte, a garantia da farta me-
renda e de um ensino mais abran-
gente também estão na mira da
Secretaria da Educação, por meio
da manutenção do Programa Mais
Merenda e da ampliação do ensi-
no integral", reforçou.

reiro. O investimento total é de R$
117 milhões, sendo R$ 58,4 mi-
lhões com recursos estaduais e R$
58,6 milhões com recursos da ban-
cada federal. Em dezembro, 128
unidades foram entregues pelo
governador Carlos Massa Ratinho
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Dica da Farmacêutica

  Quer conhecer mais, sanar dúvidas? Siga a Farma no Insta!
  @aaianecordeiro

Farmácias Prepares em 7 Endereços para melhor lhe atender:

3 UNIDADES EM PINHAIS:
- Avenida Irai, 467 - Weissopolis - Pinhais
- Avenida Camilo Di Lellis, 392 - Centro - Pinhais
- Avenida Jacob Macanhan, 323 - Centro - Pinhais

4 UNIDADES EM CURITIBA:
- Rua Nilo Cairo, 643 - Alto da XV
- Rua Via Veneto, 1741 - Santa Felicidade
- Rua Professor João Falarz, 719 - Ecoville
- Avenida Padre Anchieta, 1846 - Bigorrilho

41-3013-0333

Texto: Aiane Cristina Alves Cordeiro
Farmácia Clinica, Magistral e Acupuntura CRF-PR: 18999

Água aromatizada: além de
uma delícia tem vários benefícios

Água aromatizada pode ser uma alternativa para quem não gosta de beber
muita água e é super refrescante.

Pode ser antioxidante, anti-inflamatória, termogênica (acelera o metabolismo),
alcalinizante, diurética, entre outros; são muitos benefícios de acordo com o alimen-
to escolhido para acrescentar à água.

DICAS PARA COMPOR À ÁGUA:
Digestão: abacaxi, hortelã, deve ser tomado logo após as refeições.
Radicais - livres: são moléculas que estimulam o envelhecimento, misture frutas
vermelhas (antioxidantes) à água.
Diuréticos: limão e maçã; limão e hortelã
Termogênicos: cravo e canela. Gengibre
Desintoxicação do fígado: alecrim e laranja
Fixação de sais minerais: limão
Fortalecer Sistema Imunológico: laranja e tangerina
Prisão de Ventre: erva-doce
Vitaminas A, C e sais minerais: carambola.
Vitamina C, aumenta a produção de colágeno e reforça o sistema imuno-
lógico: limão siciliano.
Antioxidante, previne envelhecimento e mantém a pele saudável: romã.
Calmante e anti-inflamatório: capim limão.
Antimicrobiano, antifúngico e diurético: alecrim.

A água aromatizada não faz milagre, junto com dieta e exercícios você pode
conseguir resultados positivos.

Museu Oscar Niemeyer
oferece oficinas artísticas

e mediações gratuitas em fevereiro
A oficina artística "Laboratório de Experiências:

Aquarela", no dia 1° de fevereiro, abrirá a progra-
mação educativa do mês do Museu Oscar Nie-
meyer (MON). A atividade é gratuita e aconte-
cerá em dois horários: 13h30 e 15h30. Para mais informações acesse o site do MON.
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Eleição do Rei Momo dá a largada
para o carnaval de Curitiba 2023

CIDO MARQUES/FCC (ARQUIVO)

O cortejo é formado pelo Rei Momo, rainha e duas princesas que animam as
festividades carnavalescas programadas pela Prefeitura e pelas escolas de samba

epois de dois anos sem festivida-
des em razão da pandemia de co-
vid-19, o carnaval volta às ruas de
Curitiba com uma série de atrações.

Ensaios abertos nas quadras das escolas de
samba, saídas do bloco Garibaldis e Sacis,
aulas de samba nas regionais, carnaval nerd
e desfiles na Marechal Deodoro fazem parte
da programação oficial do Carnaval 2023,
que começa com a eleição do Cortejo Real,
na próxima sexta-feira (27), a partir das
20h30, no Memorial de Curitiba.

O cortejo é formado pelo Rei Momo,
rainha e duas princesas que animam as fes-
tividades carnavalescas programadas pela
Prefeitura e pelas escolas de samba. A festa
de escolha do cortejo é aberta ao público e
tem entrada gratuita. A animação ficará por
conta do projeto social Samba CWB e do
Bloco da Polaquinha, que acompanharão a
apresentação dos candidatos.

Os quesitos analisados são beleza, de-
senvoltura e, principalmente, muito samba
no pé. Uma comissão julgadora, formada por
sete membros de reconhecida atuação na
área cultural, fica responsável pela escolha.

Os interessados em participar do con-
curso ainda podem se inscrever até esta
quinta-feira (26/1), na sede da Fundação
Cultural de Curitiba (Rua Engenheiros Re-

D
bouças, 1732 - Rebouças), das 9h às 12h e
das 14h às 17h. Os interessados devem apre-
sentar os documentos mencionados no edi-
tal do concurso (nº 237/2023) disponível
no site da FCC. Mais informações: (41) 3213-
7576 e 3213-7582.

ADULTOS E CRIANÇAS
A volta às ruas será comemorada com

festas para crianças e adultos. Depois da
eleição do Rei Momo, da rainha e princesas
do carnaval, a próxima atração é a apresen-
tação dos Garibaldinhos, a versão infantil
do bloco Garibaldis e Sacis. Os Garibaldi-
nhos se reúnem no dia 4/2, na Praça João
Cândido (Centro Histórico). O tradicional
bloco curitibano fará também apresentações
na Avenida Marechal Deodoro e no Sítio
Cercado. Os ensaios das escolas de samba
são ponto de encontro dos carnavalescos e
estão abertos à participação do público em
geral. No Memorial de Curitiba e em algu-
mas Ruas da Cidadania, entre os dias 15 e
17, serão promovidas aulas de samba para
crianças.

Nos dias 18 e 19/2 acontecem os desfi-
les das escolas de samba e blocos na Aveni-
da Marechal Deodoro. Também na Marechal
serão realizados o Carnaval Nerd (18) e o
baile infantil (18 e 19).

Concurso de escolha do Cortejo
Real Carnaval de Curitiba 2023

(Rei Momo, Rainhas e Princesas)
Local: Memorial de Curitiba
Data: 27/01/2023 - Horário: 20h30

Pré-Carnaval Garibaldis e Sacis
Garibaldinhos (crianças)

Local: Praça João Cândido
Data: 04/02/2023
Horário: 15h às 19h

Pré-Carnaval Garibaldis
e Sacis - Centro

Local: Rua Marechal Deodoro da Fonse-
ca (trecho entre a Rua Barão do rio Bran-
co e Av. Marechal Floriano Peixoto)
Data: 05/02/2023 - Horário: 15h às 19h

Pré-Carnaval Garibaldis
e Sacis - Sítio Cercado

Local: Rua São José dos Pinhais (trecho
entre a Rua Nova Aurora e Rua Dr. Lauro
Portugal Tavares)
Data: 12/02/2023 - Horário: 15h às 19h

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO COMPLETA
CARNAVAL DE CURITIBA 2023
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O consumidor também precisa verificar com cuidado os itens presentes na lista de material escolar

As escolas só podem solicitar a compra de materiais utilizados para as atividades pedagógicas diárias do aluno

início das aulas já bate
à porta dos pais e res-
ponsáveis por crianças

e adolescentes e os que ainda
não compraram o material es-
colar precisam providenciar o
quanto antes. Nessa época do
ano, o Departamento Estadual
de Proteção e Defesa do Con-
sumidor (Procon/PR) faz o
alerta de que a pressa pode ser
inimiga do orçamento. Além do
aumento dos preços desses
itens, a ansiedade em resolver
logo a aquisição pode pesar no
bolso.

Segundo o Procon/PR, mes-
mo com pressa é preciso pes-
quisar preço. Na falta de tem-
po para bater perna e percor-
rer o comércio, uma opção é a
utilização do aplicativo Menor
Preço, vinculado ao Nota Pa-
raná, que ajuda a verificar os
valores praticados no merca-
do. O aplicativo pode ser bai-
xado acessando o site do Nota
Paraná, na aba "consumidor".

Claudia Silvano, chefe do
Procon/PR, afirma que, além de
pesquisar preços, é importan-
te ficar atento às condições de
pagamento. "Comprar em gran-
de volume possibilita que o
consumidor negocie melhores
condições de preço e parcela-
mento, por exemplo. Uma op-
ção interessante é se juntar a
outros pais que ainda não te-
nham adquirido o material es-
colar, para fazer a compra jun-
tos e em maior quantidade",
sugere.

O consumidor também
precisa verificar com cuidado
os itens presentes na lista de
material escolar. As escolas só
podem solicitar a compra de
materiais utilizados para as ati-
vidades pedagógicas diárias do
aluno, como lápis, caneta, bor-
racha, papel sulfite, cola, tinta
guache.

O

Procon Paraná alerta: pressa na compra dos
materiais escolares pode pesar no bolso dos pais

Pais e responsáveis que ainda não providenciaram as compras devem pesquisar preços
e prazos de pagamento e ficar atentos à lista solicitada pelas escolas para evitar excessos.

Caso o consumidor considere a lista escolar abusiva ou tenha dúvidas, pode procurar o Procon/PR

A Lei Federal 12.886/13
proíbe que sejam inclusos ar-
tigos de uso coletivo, tais como
papel higiênico, copos descar-
táveis, talheres, tinta para im-
pressora, giz, produtos de higi-
ene e limpeza ou para ativida-
de de laboratório, por exem-
plo. As instituições também não
podem exigir materiais em ex-
cesso. É importante que os pais
fiquem atentos e questionem
as quantidades solicitadas e
para quais atividades os mate-
riais serão utilizados.

Caso o consumidor consi-
dere a lista escolar abusiva ou
tenha dúvidas quanto ao pedi-
do de materiais, deve procurar
primeiramente a instituição de
ensino e, não havendo solução,
o Procon-PR deve ser aciona-
do pelos canais oficiais.
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

Publicações

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail:
adm@agoraparana.com.br

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa ANCELMO ALVES BORRACHARIA torna público que
recebeu da Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SEMMA/Pinhais a
Licença Ambiental Municipal Simplificada nº 49/2020 para atividade de Servi-
ços de Lavagem, lubrificação e Polimento de veículos-automotores, sito a
Avenida Jacob Macanhan, 4015 – Vila Carolina – Pinhais – PR.

SÚMULA DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa ANCELMO ALVES BORRACHARIA torna público que
irá requerer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SEMMA/Pinhais a
RENOVAÇÃO Licença Ambiental Municipal Simplificada para atividade de
Serviços de Lavagem, lubrificação e Polimento de veículos-automotores,
sito a Avenida Jacob Macanhan, 4015 – Vila Carolina – Pinhais – PR.

A Luzago Indústria e Comércio Atacadista de Alimen-
tos LTDA torna público que irá requerer a Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente – SEMMA/Pinhais a Licença Ambiental
Municipal Simplificada para Fabricação de produtos de panifica-
ção industrial, sito à Rua Alto Paraná 1645, bairro Emiliano Per-
neta, município de Pinhais/PR.

Atividades criativas ga-
nharão uma dose mais
alta de inspiração.

Prestígio e segurança
não faltarão para alavan-
car sua carreira.

O momento é ideal para
realizar seus desejos e
conquistar sua indepen-
dência.

Aceite um convite de vi-
agem, invista nos estu-
dos e alargue os hori-
zontes.

Um mergulho nos senti-
mentos trará respostas
íntimas e existenciais.

O amor inspirará passos
mais largos na carreira e
num projeto pessoal.

Uma viagem será tudo
de bom no amor. Prati-
que uma nova filosofia.

Dê atenção aos relacio-
namentos em sua vida e
encurte distâncias com a
família.

Jogue a autoestima para
cima, firme bons acordos
e movimente sua vida.

Conversas e interações
de hoje abrirão portas no
trabalho.

Assuma novos desafios,
brilhe, respeite intuição e
comemore vitórias.

Negócios imobiliários es-
tarão aquecidos, ligue o
radar nas oportunidades.

andamento do Progra-
ma de Mobilidade Ur-
bana Sustentável de

Curitiba recebe acompanha-
mento permanente dos agen-
tes financiadores. Nesta sema-
na, executivos do Banco Inte-
ramericano de Desenvolvimen-
to (BID) estiveram em Curiti-
ba para a primeira missão de
desempenho de 2023 do Pro-
jeto Inter 2. O BID é o financi-
ador das obras de adequação
do itinerário de duas das mai-
ores linhas de transporte co-
letivo da cidade  - a Linha Di-
reta Inter 2 e o Interbairros II.
No total, são US$ 133,4 mi-
lhões entre recursos do ban-
co e contrapartidas do muni-
cípio.

O enfoque desta missão foi
a análise e acompanhamento
das questões relacionadas aos
aspectos sociais e ambientais
do programa.

"As exigências de ESG (En-
vironment, Social and Gover-
nance) do BID são premissas
inegociáveis do financiamento
e nossa equipe de técnicos é
altamente qualificada para
prestar o atendimento à comu-
nidade e aos diretamente im-
pactados pelas obras", explica
Paulo Socher, coordenador da
Unidade Técnico Administrati-
va de Gerenciamento (UTAG),
setor responsável pela gestão

Projeto Inter 2 da Prefeitura de Curitiba recebe
primeira missão de acompanhamento do ano do BID
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dos contratos multilaterais do
município.

No escopo das salvaguardas
de ESG, estão elencados temas
como proteção da fauna e da
flora, poluição sonora e de
águas, além dos temas de segu-
rança de trabalho e gestão de
resíduos, entre outros. Na área
social, a condução das desapro-
priações, reassentamentos tem-
porários ou permanentes e o
acompanhamento da rotina das
obras durante a execução fa-
zem parte do atendimento da
unidade executora.

Além de rever os planos de
reassentamento, a equipe de

ESG percorreu o trecho dos
lotes de obras do Inter 2/In-
terbairros II, identificando áre-
as sensíveis aos impactos das
obras, como aumento de fluxo
de veículos nas ruas, desvios e
bloqueios futuros, acessos a
comércio e residências e áreas
de isolamento para segurança
de moradores e operários. To-
das os planos de ação para
acompanhamento ambiental e
social devem estar prontos an-
tes do início das obras. As es-
pecialistas em ESG do BID tam-
bém conheceram a Central
156, o principal canal de comu-
nicação do cidadão com a ad-

ministração pública municipal,
e que é a ferramenta de moni-
toramento de opinião da co-
munidade sobre o projeto.

O Projeto Inter 2 tem sete
lotes de obras. O lote 4.1, que
corresponde a quase 1 km da
Rua Roberto Barrozo, está com
edital em andamento, com aber-
tura das propostas no dia 23
de fevereiro.

A Estação Protótipo Agrá-
rias também já teve duas licita-
ções publicadas, mas não hou-
ve empresas vencedoras. Ela
volta ao mercado ainda no pri-
meiro semestre de 2023, assim
como os demais lotes.

Além de rever os planos de reassentamento, a equipe de ESG percorreu o trecho dos lotes
de obras do Inter 2/Interbairros II, identificando áreas sensíveis aos impactos das obras
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Posse da Diretoria da BPW Brasil foi realizada nessa terça-feira (24)
essa terça-feira dia (24), às
17h, foi realizada a cerimônia

de Posse da Diretoria da BPW-Bra-
sil, gestão 2023-2025. A Diretoria es-
teve reunida em Curitiba para sua pri-
meira reunião presencial.

O Plenarinho da Assembleia Le-
gislativa foi gentilmente cedido por
seu presidente para que a presidên-
cia da BPW-Brasil seja de uma curiti-
bana. E a escolhida para representar
a todas foi Alison Regina Mazza Lu-
bascher.

HISTÓRIA
A BPW é uma organização inter-

nacional fundada na Suíça em 1930 e
hoje está presente em mais de 100
países com mais de 40 mil associa-
das, realizando inúmeros projetos
que fomentam o empreendedorismo,
a capacitação de lideranças e imple-
mentam projetos de responsabilida-
de social para melhora.

Em 1997, a Sra. Maria Cecília Leão
Rosenmann assumiu a Presidência
Nacional e fez um excelente traba-
lho. Ela também fundou a BPW-Cu-
ritiba que completa este ano 35 anos
de história.

A Federação das Associações de
Mulheres de Negócios e Profissio-
nais - é uma organização não gover-
namental sem fins lucrativos, de uti-
lidade pública, sem credo, apartidá-
ria, não assistencial, que tem a mis-
são de fomentar, coordenar e orien-
tar dinamicamente o processo de

N

Estamos nos preparando para a sexagésima sétima sessão da Comis-
são sobre o Status das Mulheres - CSW-67 da ONU em Nova Iorque, que
acontecerá de 6 a 17 de março de 2023 e considerará o tema prioritário
"Inovação e mudança tecnológica e educação na era digital para alcançar a
igualdade de gênero e o empoderamento de todas as mulheres e meni-
nas". A sessão também revisará as conclusões acordadas da sexagésima
segunda sessão, "Desafios e oportunidades para alcançar a igualdade de
gênero e o empoderamento de mulheres e meninas rurais".

Representantes dos Estados-Membros, entidades da ONU e organi-
zações não governamentais (ONGs) credenciadas pelo ECOSOC-Eco-
nomic and Social Council de todas as regiões do mundo são convidados
a contribuir para a sessão.

E a BPW - Business and Professional Women, com status consultivo
pelo ECOSOC, fará parte do evento para o qual gostaríamos de contar
com sua preciosa presença.

Nos dias 3 e 4 de março terá lugar o Leaders' Summit encontro da
BPW Internacional para todas as associadas do mundo, momento ímpar
para network e negócios entre associadas, além de grande troca de expe-
riências.

Texto: BPW

PRÓXIMOS EVENTOS

Presidente da BPW - Brasil
Alison Regina Mazza Lubascher

Associadas felizes e honradas em ter uma curitibana na presidência da BPW - Brasil

CONSELHO FISCAL

NOME

Ezilda Furquim Bezerra

Luciana Falavinha

Nilva Amalia Pasetto

CONSELHO DIRETOR

NOME

Alba Regina de Leão Buchi

Ana Maria da S. Teles Gressinger

Cibele Antonia Karam dos S. Bond

Dora Guelmann

Kazuco Akamine

Marlene T. Wiedermann

Rosa Amaral

Sheila Chamecki Rigler

Zilda Amado

GESTÃO 2023-2025 DA BPW - CURITIBA

CARGO NOME

Presidente Simone Zonari Letchacoski
1.ª Vice-presidente Mariana Cristina Tosta

Sobral Gonzalez
2.ª Vice-presidente Sueli Regina Nichele Buschle
1.ª Diretora Secretária Maria de Fatima

Toledo dos Santos
2.ª Diretora Secretária Juliana Pereira de Sousa
1.ª Diretora Financeira Rosicléia Aparecida

Macedo Linhares
2.ª Diretora Financeira Ana Carolina Faraco

Diretora Jurídica Maria Augusta Oliveira
de Souza Marçal

PAST PRESIDENT Alison Regina
2017/2018 Mazza Lubascher

PAST PRESIDENT Birgit Keller Marsili
2019/2020/2021/2022

Na imagem da esquerda para a direita estão
a ex-presidente da BPW-Curitiba que realizou
um excelente trabalho Birgit  Keller Marsili e
a atual presidente Simone Zonari Letchacoski

crescimento das mulheres, estimu-
lando sua inserção no cenário eco-
nômico, político e social, fortalecen-

do a comunidade local, tornando-a
mais justa e humana com a participa-
ção de todos os segmentos.


